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從福建小縣城走出來的羽球天才，倫敦奧運
衛冕羽毛球男單冠軍的林丹一直以率真個

性示人。只不過，年少時他體現為衝動和張揚，
但如今29歲的他已多了一份對責任的擔當。

藉 倫敦奧運的熱度，林丹推出了個人傳記體
的新書《直到世界盡頭》。書中，林丹不加雕琢
地還原與李矛、吉新鵬的衝突，力圖給彼此一個
更理性的評價，他坦言自己賽場上確有一些恐
懼、想退縮的時刻，也重新打量那個經常摔拍
子、發脾氣的自己，「不同時期的每一個我，那
都是真實的林丹」。

近年常思考人生意義
不過，隨 歲月的磨煉，林丹開始成熟，就如

他自己所言：「近年來經常思考人生意義」帶來
的饋贈。他說：「人生的精彩不在於你站得有多
高，而在於生命的寬度。現在，我也想看看我左
右的風景，甚至站在不同的角度回頭看看來時的
路。」
自2011年開始，林丹一再提及，羽毛球的影響

力更多局限在亞洲某些國家，還不像網球那樣真

正屬於國際舞台，他希望盡自己所能提高這項運
動的影響力，這是「巨星的責任」。就如同一個
金牌大國需要適時承擔「大國責任」一樣，一位
非凡的球員也將因賽場外的貢獻而顯得偉大。
「李娜就很好，她有自己的團隊，而網球又是

最具國際影響力的運動之一，有四大滿貫，全球
觀眾都愛看，整個職業的運作也規範。羽毛球卻
沒有，還是集中在亞洲歐洲比較多。對運動員來
說，哪怕是舉重這種沒人看的項目，他們的付出
都是一樣的，但關注度不一樣。」同時，林丹在
接受《南方人物週刊》專訪時道：「我們沒有真
正意義上的職業運動員，體制決定了我們必須要
為國爭光。」
中國體育成就了林丹，而這個逐漸成熟起來的

選手，會在某些時刻直言精英體育體系的弊端，
他希望看到一條更好的道路。

■香港文匯報記者陳曉莉

自上賽季NBA聯賽結束後，易建聯已是自由之身。隨
倫敦奧運會的落幕，「阿聯」下一站再一次備受外界

關注；就此，易建聯及其經紀團隊連日來不斷向外界表
明，「阿聯的首選肯定是再次回到NBA。」
在倫敦奧運會上易建聯腿部內側韌帶拉傷，這對他產

生不小的影響。易建聯還想下賽季繼續在NBA打球，但
現在找到一個新球隊並不容易，再加上受傷，這可能會
令那些對他感興趣的NBA球隊產生一定的擔心。
易建聯昨天在接受採訪時說，在最近一段時間內他最

主要的事情就是養傷，「去哪裡打球，沒有好的身體，
都是不行的。想繼續去NBA打球的話，更是這樣。一旦
傷病出現，打不了球，就會失了位置。」
「阿聯」的經紀團隊一直在和一些NBA球隊做積極的

溝通，可能在短時間內沒有一個明確的結果；有傳西班牙
皇家馬德里籃球隊有意邀請加盟，但「阿聯」說，「暫時
不會考慮去西班牙打球。」 ■香港文匯報記者梁啟剛

近日關於中
國國家足球隊
(國足)和中超
廣州 大搶人
一事炒得沸沸
揚揚， 大主
帥納比甚至親自到西安約見國足主帥甘馬
曹，但最終結果是，國足依然決定徵召
大所有國腳遠征瑞典和巴西踢友誼賽。對
此一向溫文儒雅的納比也相當的不解中國
足協的做法，意大利名帥在接受一眾媒體
採訪時甚至直言：「我要告訴你們，我對
中國足協的決定很不滿。」
當被問及與甘馬曹見面的細節時，納比

表示：「我和他就是很正常的見了面，我
們以前就認識的。」而談到國家隊與 大
搶人的話題時，納比則回應道：「我想對
你們說，我對中國足協很不滿意。作為中
國最好的球隊，我們打亞冠是代表中國
的。但足協卻並沒有支持我們的工作。特
別是那場去巴西的友誼賽，實在沒必要抽

調那麼多球員。從巴西飛回來就已經13號
了，而我們13號還有一場聯賽，之後又要
去西亞踢亞冠，球員們能吃得消嗎？」

兩外援尚未提轉會
另外，針對巴里奧斯和克萊奧的離隊傳

言，廣州 大董事長劉永灼作出了正面回
應：「我也聽說有關他們的傳言，但是到
目前為止，這兩名球員尚未和我正式提出
轉會的想法，所以我現在也不方便就這個
事情作出任何的表態。」近來，有關巴里
奧斯和克萊奧渴望離隊的傳言甚囂塵上；
巴里奧斯也承認自己的確有過離隊的念
頭，而克萊奧則是表示自己亦希望能離開
大。 ■香港文匯報記者梁啟剛

林丹與李宗偉(大馬球手)，這對被
視為世界羽壇的「瑜亮」，在各自的
運動生涯除給予對方留下一場場
刻骨銘心的鏖戰外，還留下了
一份深厚的友情。

「首先他會講華語，所以
我們溝通起來沒有太大的
困難，而且我們有很多
相似的地方，我們喜
歡騎車，喜歡手錶等
等，所以我們會經
常聊羽毛球之外
的東西。」林丹
在接受內地傳
媒訪問時回憶
道。

談起這位
球場上的
宿敵，林
丹流露出一份惺惺相惜，「我覺得他是我職業生涯當中，
怎麼講，應該是另外一隻手，邁向成功的另外一隻手，因
為我覺得沒有他的出現，甚至沒有陶菲克，沒有蓋德的
出現，我覺得可能我的很多冠軍並不會讓我的球迷，
或者人們那麼津津樂道，正因為有這麼強大的對
手，你每一次的成功或者冠軍才讓你變得含金量特
別重。」

他甚至開玩笑地形容：「老婆(謝杏芳)只會喊
我回家吃飯，李宗偉卻會喊我回羽毛球館訓
練。」 ■香港文匯報記者陳曉莉

動員大會 易建聯坦言
首選回NBA打球

香港文匯報訊（記者 章

蘿蘭 上海報道）2012年上
海7人制欖球邀請賽21日在
此間舉行新聞發佈會，國
家體育總局小球運動管理
中心運動一部副部長、中
國欖球協會副秘書長鍾民
表示，隨 7人制欖球被
列為下屆奧運會的正式比
賽項目，希望世界上最高水平的欖球比賽未來
能夠落戶中國，以此進一步提高國家隊的水
平，上海最有可能成為中國的欖球運動中心。
9月22日至23日，來自亞洲各國家與地區的

頂級欖球隊將齊聚上海源深
體育中心，參加中國內地最
大的7人制欖球賽「2012上
海7人制欖球邀請賽」。
鍾民表示，中國欖球運動

經歷了近兩年來的快速發
展，各省市參賽隊的實力都
在穩步提升，目前全國已有
600至700名專業欖球運動

員；他並透露，隨 7人制橄欖球被列為2016
年和2020年夏季奧運會正式項目，也意味 中
國欖球國家隊步入新的奧運周期準備階段，奧
運爭光計劃也在制定當中。

中國冀辦最頂級欖球賽

香港文匯報訊（記者 敖敏

輝 廣州報道）早前，倫敦奧
運會粵籍運動員回到廣東，
受到各界熱烈歡迎。20日，
廣東召開奧運會總結表彰大
會，中共中央政治局委員、
廣東省委書記汪洋及省長朱
小丹接見了全體運動員。記
者獲悉，包括奧運首金獲得
者易思玲在內的7位奧運冠軍，省政府每人記
一等功，同時，他們還獲得知名企業贊助的小
轎車一輛及現金支票。
據悉，中國體育代表團在倫奧上取得優異成

績，其中廣東省運動員獲得7枚
金牌、3枚銀牌、2枚銅牌，在全
國各省區市中獎牌數排名第1，
金牌數排名第2。汪洋代表廣東
省委、省人大、省政府、省政
協，對廣東運動員在奧運會上取
得優異成績表示祝賀，運動員在
奧運會上奪冠代表了國家風采、
也代表了廣東風采，更加難能可

貴的是廣東運動員連續兩屆奧運會奪得首金，
提升了廣東知名度，希望奧運會的輝煌成績能
夠成為帶動廣東開展全民健身、提高全民身體
素質的強大動力。

粵表彰奧運冠軍贈汽車
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李宗偉逼我練波

中國網球金花「單飛」，開創

中國體育「舉國體制」先河。

這一舉措，不但在國際網壇收

穫碩果─金花屢創歷史，同時

也令叱 羽毛球世界的「超級

丹」羡慕不已：「李娜就很

好，她有自己的團隊，整個職

業的運作也規範。羽毛球卻沒

有。」林丹甚至有些無奈：

「我們沒有真正意義上的職業運

動員，體制決定了我們必須要

為國爭光。」
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■林丹(左) 與李宗偉共同話題多。 資料圖片
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